
全國政協提案委員會副主任王惠貞：
要在疫情防控常態化條件下

全力發展經濟，建議在「港深
創新及科技園」成立產業認證
中心，如科技園內香港認證中
心審批通過的產品，也可獲內
地相關機構認可，相信會吸引
更多企業進駐科技園。同時建
議中資企業發揮優勢，利用河
套地區發展高科技產業，擴大本地就業，吸引全球
優秀人才。

要以法律為武器，不失時
機變革香港。符合香港實際
的良政善治，必須首先通過
愛國者掌控憲制秩序和治理
體系，真正實現中央對香港
的全面管治和香港納入國家
治理體系，這是「綱」，綱
舉才能目張，才能破解相關
聯的一系列經濟社會發展深層次難題。必須全
面改革政府的施政結構和方法，亦包括教育制
度和司法制度；摒棄香港本位思維，站在國家
大局進行施政規劃。

從根本上落實「愛國者治
港」，建議在香港管治體系中
按照「愛國者治港」原則，對
宣誓效忠的規定，公務員、法
官的錄用、考核、晉升、革除
守則，行政會議成員守則，立
法會議員和區議員選舉條例和
履職守則等，進行全面梳理、
修改、補充；對特首選舉委員會人員構成進行調
整，以保證反中亂港者無法進入香港管治體系；圍
繞「愛國者治港」進行持續深入、形式多樣、以理
服人的愛國主義教育；以及下大決心對公務員進行
長、中、短期輪訓。

全國政協常委唐英年：
希望可以盡快通關，因為香

港和內地因疫情長時間控關造
成很多問題，例如中國內地引
入很多外資，控關令外商往來
受到極大阻礙；營商的港人在
隔離完後，長時間留在內地不
回港亦會衍生香港一些家庭問
題；在港的雙非兒童缺乏父母
親的照顧等，希望國家可以考慮對某些人以先行先
試方式嘗試通關。
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依據三個準確 委員承擔重責
將盡責宣傳中央政策 落實「愛國者治港」完善選舉制度

中共中央政治局常委、國務院副總理

韓正昨日參加港澳地區全國政協委員聯

組會，會議歷時約兩小時。有港區委員

表示，韓正副總理的講話顯示中央對香

港一貫以來的關心和支持，並相信完善

選舉制度後，香港將重新回到發展正

軌，而香港的代議政制將繼續包容各方

各面的聲音。同時，他們將根據韓正副

總理提出的「三個準確」的新要求，在

宣傳中央政策、落實「愛國者治港」原

則、完善香港選舉制度在香港實施等方

面承擔更大責任。

●香港文匯報記者 子京
港委員發言摘錄

香港文匯報訊（記者 子京）中共中央政治局常委、國務院副總理韓正昨日早上在北京參加港
澳地區全國政協委員聯組會，並聽取了多名港澳委員的發言。其間，5名香港委員圍繞「愛國者
治港」、疫情下推動經濟發展等議題進行了發言。
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全國政協常委唐英年昨日上午透過視頻接受
傳媒訪問時表示，他認同要完善選舉制

度，並希望代議政制能包容各方各面的聲音，但
各方面的聲音的共同目標首先是要「愛國」。香
港是多元社會，相信在完善選舉制度後，仍有
「民主派」人士可以參選。

「愛國」為廣納言論共同目標
全國政協常委胡定旭表示，只要是愛國愛港，
日後仍可以提出反對聲音，「其實香港今時今
日，大家所需要的是理性討論，不要好像以往那
樣，大家又攬炒又『港獨』，拉布拉到政府都運
作不到。」
全國政協提案委員會副主任王惠貞表示，中央

非常關心香港，從去年實施香港國安法到今年完
善香港選舉制度，顯示中央堅持落實「一國兩
制」方針，香港只有貫徹落實「愛國者治港」，
經濟民生方能取得良好發展。
她續說，韓正副總理還講述了內地疫情防控工

作，令她深受感動。內地是唯一一個在去年疫情
期間經濟仍然保持正增長的國家，政府工作報告
將今年的經濟增長預期目標設定為6%以上，顯
示國家經濟前景非常好，港區委員當支持特區政
府做好防疫，並推動香港加快融入國家發展，與
國家共發展、共繁榮。
全國政協外事委員會副主任梁亮勝表示，韓

正副總理的講話給委員傳遞了「三重信息」：
一是傳遞了一種信任。韓正副總理向委員提出
了「三個準確」的新要求，「這是我們的光
榮，也是我們的義務。」他續說，二是傳遞了
一種真誠。韓正副總理推心置腹的講話中，讓
委員感受到中央對香港的關心支持是一貫的、
對香港落實「一國兩制」是不會改變的，大家
盡可放心。三是傳遞了一種信心。韓正副總理
從支持特區政府抗疫、推動改善民生和融入大
灣區等三方面，向委員提出希望。這表明當完
善選舉制度以後，危害香港社會的各種因素被

克服，香港將重新回到發展正軌上，迎來
重新出發的重大契機，這必將長久造
福香港。 香港應善用全球融資中心的優

勢，研究將世界資金引流到大灣區
的科創企業，讓外資不只停留在證
券交易層面，而應真正服務於創新

和實體經濟。要推動區內資金流
通，探索促進跨境投融資和資金調
撥，並進一步便利區內港元與人民
幣兌換。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、馬靜）香港特區選
舉制度有望得到完善，多位港區全國人大代表昨日接
受香港文匯報訪問時表示，堅決支持全國人大就完善
香港選舉制度作出決定，認為這是維護國家安全和人
民利益的重要決定，確保「愛國者治港」原則能貫徹
落實。

陳曉峰：杜絕反中亂港分子
港區全國人大代表陳曉峰說，中央完善香港選舉制
度是維護國家安全和人民利益的重要決定，是對國
家、對人民負責，是完全合情、合理、合憲、合基本
法及必要的措舉。完善選舉制度的實施，可堵塞特區

選舉制度的漏洞，杜絕反中亂港分子騎劫特區選舉平
台奪權，進行「攬炒」、「播毒」、勾結境外勢力分
裂國家的圖謀。

黃均瑜：免反對派阻撓政改
港區全國人大代表黃均瑜表示，香港的反對派過去

做得過火，更將矛頭直指中央，因此，中央政府出手
處理問題是負責任的表現，合情合理，且由最高國家
權力機關設計完善香港選舉制度，可謂一勞永逸，以
免反對派利用各種手段阻撓香港特區政府啟動政改
「五步曲」。同時，立法過程體現了中央的權利所
在，讓全體香港市民都感受到「一國」的存在，彰顯

中央對香港的全面管治權和主導權。

洪為民：人大權威無可置疑
港區全國人大代表洪為民接受香港文匯報訪問時表

示，全國人大作為最高國家權力機關，根據香港特區
實際情況而作出完善其選舉制度的決定，權威無可置
疑。香港以前的選舉制度確實存在漏洞，只有完善香
港選舉制度，才能夠保障管治團隊及各級團體合乎
「愛國者治港」的原則。
他續說，在全國人大作出決定後，香港自身也需要
考慮完善相關配套制度，堵塞漏洞，堅決防止反中亂
港分子混進香港特區的管治團隊。

楊容容：填補選舉制度漏洞
全國青聯港區委員楊容容表示，全力支持十三屆全

國人大四次會議審議《全國人民代表大會關於完善香
港特別行政區選舉制度的決定（草案）》，認為這有
效填補多年來選舉制度在運行過程中出現的漏洞，對
香港特區的長遠良政善治有益，對香港市民的整體福
祉有益。
她表示，從政者由於掌握國家賦予的權力，如果不
忠於國家，就很可能在行使權力的過程中做出損害國
家利益的事。香港特區作為中華人民共和國不可分離
的一部分，要求管治者是愛國者天經地義的。

代表：確保「愛國者治港」護國安符人民利益

李文俊：
香港國安法和完善香港選舉制度，
都是從香港實際情況出發，真心為了保障
香港整體利益，為了保障全體市民福祉，
為了「一國兩制」貫徹實施，做法完全符
合憲法和基本法。我作為政協委員，會向
社會和年輕人多作宣講。

李民斌：完善選舉制度，有助確
保香港在「一國兩制」和基本法的正確
軌道上前行，專注發展經濟，實事求
是，解決多年來的深層次問題，達至長
期繁榮穩定。

佘德聰：韓正副總理的講話問題核
心，符合香港當前實際，是助力香港重建
穩定和諧政治環境的重要行動指南，而會
上提到政治穩定下如何做好經濟和民生的
復甦工作，這是未來關注的重心。香港發
展應對接國家「十四五」規劃，加快融入
國家發展大局。

葉順興：完善香港特區選舉制度，
目的是要從根源入手，確保選舉能符合香
港實際利益，讓真正愛國者參與管治香
港，結束香港長期以來的政治爭拗和亂
象，因此定必堅決支持及擁護。

蔡黃玲玲：香港選舉制度一直存
在嚴重漏洞，完善選舉制度刻不容緩。今
次提出完善選舉制度，彌補以往不足，徹
底從根源入手，杜絕外國勢力干預香港事
務，社會安寧才能免遭破壞，香港才可重
回正軌。

陳仲尼：全國人大審議完善香港選
舉制度的決定草案，充分體現中央對香港
市民的關心和保護，中央堅持「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的方針，
絕不可讓反中亂港勢力把香港推離「一國
兩制」的正確道路。

馬浩文：在落實有關決定後，香港
選舉的民主性質不會變，民生，經濟，立
法會監察政府的權力，及立法會選舉程序
的民主性完全沒有改變，更確保了參選人
必須愛國愛港，同時有助大大提高推進利
民紓困、發展經濟措施的效率。

鄧清河：身為委員會積極傳達宣傳
完善選舉制度的必要性、緊迫性及兩會精
神，令更多港人了解和領會「愛國者治港」
得到法律保障的重要性，幫助香港融入國家
大計，實現社會長治久安。

紀海鵬：相信通過完善香港選舉制
度，推進香港特色民主制度的發展，
將有利於結束香港長期存在的政
治爭拗，鞏固當前香港由亂
及治的良好態勢，改善香
港營商環境，提升
國際競爭力。

●攬炒派多年來劣跡斑斑，屢癱瘓立法會運作，更凸顯完善香港選舉制度的重要。港區政協委員表示，將按照韓
正副總理提出的「三個準確」新要求承擔更大責任。圖為攬炒派去年大鬧立法會。 資料圖片
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